
連鎖快餐店麥當勞近日發生一宗拾金不昧的好人

好事。有食客上周六在荔枝角一間麥當勞分店用餐

期間，不小心遺下一個內藏10萬元現金的背囊。據

悉，事主當天用餐時把背囊放在枱底，離開時卻沒

有為意下忘記取回，直至清潔阿姐打掃時發現，即

時把背囊交給經理處理。事主到翌日深夜才驚覺遺

失款項，即時飛奔到相關分店尋找失款，當時店舖

雖已關門，但店內職員告訴事主已把背囊交予就近

警署，最終10萬元現金等所有財物失而復得。事主

為感謝職員拾金不昧，事後親自到分店送上果籃致

謝，並撰寫感謝信給香港麥當勞及抄送美國總公

司。 ●香港文匯報記者 吳健怡

枱底執到10萬蚊「麥」歸原主抵讚
大懵男翌日才發現跌錢 失而復得讚人性光輝
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●遺留快餐店內的背囊最後送到警署，背囊內10萬元現
金等財物全部失而復得。 網上圖片

●事主Amen Wai親自到宇晴匯麥當勞分店，向店員送上
生果籃致謝。 網上圖片

●Amen Wai撰寫心意卡，向
香港麥當勞店員致謝。

網上圖片

遺漏裝有巨款背囊的事主Amen Wai ，前日（11日）在社交
媒體Threads發文，憶述財物失而復得的經過。他表示，

事件發生於上周六（8日）晚上8時許，當時他帶着兒子到荔枝角
深盛路9號宇晴匯2樓的麥當勞分店用餐，當時他把背囊放在
枱底，但由於有點心神恍惚，離開時忘記枱下的背囊便回家，
至周日（9日）深夜約11時15分，才驚覺背囊不翼而飛。
他表示，背囊裝有一個透明的文具袋，內裏物品包括有一支

原子筆、一張酒店月租宣傳單張、一疊未入數的支票，以及約
10萬元的現金，「用咗一分鐘去組織（記起）個背囊最後出現嘅
地點，應該喺樓下麥當勞。」於是他立即飛奔下樓到該麥當勞
分店向職員查詢。
由於時值深夜，Amen Wai表示當他趕抵宇晴匯麥當勞分店時，
店舖經已關門。不過，店員仍在店內忙於清理工作，他於是向店
員表示前一晚遺下背囊，查問店內職員有否發現該背囊。職員隨
即詢問他背囊內有哪些物品時，他即表明內有大量現金。

職員安慰：叫咗警察幫你保管
他形容職員面帶安慰：「我哋有嘗試聯絡你，但見唔到你個
人資料，由於真係有好多好多（錢）……我哋叫咗警察過嚟登
記幫你保管，你即刻過去長沙灣警署啦！」Amen Wai表示，
當時對職員表達感謝後，「用咗3分鐘跑過去長沙灣警署，最
後所有嘢失而復得。」
Amen Wai翌日帶着生果籃到該麥當勞分店向店員致謝，以
及電郵至香港及美國的麥當勞官網表揚該店的好人好事，「今
次好想要更多人知道，呢間分店嘅同事為我做嘅一切，佢哋當
知道幫到我嘅笑容……好可愛。」香港文匯報昨日向麥當勞查
詢相關事件，但對方並無作出回應。

網民：發揮真正香港人精神
事件公開後，獲不少網民一致讚好，有網民留言說：「好人
好事，值得表揚……發揮真正香港人精神。」「高度表揚佢哋
嘅素養。」「好人遇上好人們，欣賞你有一份感恩嘅心，仲用
行動去答謝。」「真係奇遇！」「替你開心！」

拾 金 不 昧
是 傳 統 美

德，小小舉動能傳遞大大
的能量，不少巿民對於麥
當勞職員拾金不昧行為給
予高度讚揚，並建議麥當
勞可以表揚該職員，弘揚
社會正氣，並激勵更多人
在平凡的生活中堅守道德
底線；亦有市民希望可以
多宣傳這類的好人好事，以鼓舞溫暖人
心，也為香港旅遊業注入正能量。

市民倡麥當勞獎勵員工
香港文匯報記者昨日到宇晴匯的麥當勞

分店，在場光顧的市民陳先生表示，該分
店的店員態度親切，以禮待人，「他們會
認真聽老人家要什麼，不會很急躁。」
對於該店職員拾金不昧，以及事主親自

到該店致謝，陳先生形容令人感動，並稱
「好人遇上好人們，欣賞你（事主）有一
份感恩的心，仲用行動去答謝。」
他表示，現時服務行業的從業人員十分

辛苦，年齡層普遍偏大，面對巨額的現金
也能保留初心，沒有貪戀，十分值得僱主

的表揚，故建議麥當勞可以獎勵有關員
工，除了是肯定有關的行為，亦可鼓舞職
員的士氣，令他們繼續提供更好的服務。
市民黃小姐則表示，路不拾遺乃是職員
的本分，亦是需要堅守的人性道德，「就
算沒有獎勵，這也是這位員工需要做的，
要不然就是犯法。」
不過，她認為現時很多人對香港服務行
業持負面評論，而這類正面的事件，應該
需要通過傳媒大力報道，除可以改善公眾
對服務業的負面印象外，亦可以讓這些事
件成為一個榜樣，並對香港旅遊業有正面
影響。

●文：香港文匯報記者 吳健怡
攝：香港文匯報記者 郭木又

好人好事宜廣傳 為旅業注正能量
特稿

香港文匯報訊（記者 唐文）麥當勞職員拾
金不昧事件，有餐飲業界代表認為，事件反映
香港服務人員質素高，在目前經濟不景的大環
境下，亦不會貪心將他人遺失的財物據為己
有，反映當事人的社會責任感，更反映香港人
的美德。
香港餐飲聯業協會會長黃家和昨日向香港文
匯報表示，樂見餐飲業界發生更多類似的好人
好事，有助於重塑香港「好客之都」形象，
「這次涉及的金額比較大，相對更多關注。我
也看到這幾年來，類似事件並不鮮見，之前有
顧客在餐廳、的士甚至公共場所遺留物品，都
有人拿去給警署處理，確實反映香港市民的社
會責任意識提升了，尤其是現在經濟環境不是
那麼好。」
黃家和續指，要延續服務業者的高質素表
現，不僅依靠員工的道德自覺，許多企業也會
在員工入職時進行有關場景培訓，讓員工知道
正確處理方式。
他又認為，去年底到現在餐飲業整體有好轉
跡象，一方面源於「一簽多行」擴大並實施
後，有更多內地旅客來港帶動消費，另一方面
香港市民夜生活逐漸恢復。香港未來一段時間
會舉行七欖、演唱會等大型活動，特區政府及
旅發局亦會不斷推陳出新，保障盛事經濟吸引
力，相信會持續刺激消費，「中長期來看，我
們不會太過於擔心。」
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●圖為荔枝角宇晴匯麥當勞分店。

特 刊

何宛淇在訪問中透露，有感年輕人在成長路上或
會覺得迷惘，希望在個人能力可及的情況下，

出一份力。今年一月底，她聯同其他得獎殘奧運動
員，出席了在沙田馬場舉行的「賽馬會優秀運動員
獎勵計劃」支票頒授儀式，接受馬會頒發現金獎
勵，為設立「何宛淇獎學金」邁前一大步。
馬會一直支持香港的體育發展，相信運動不但

有益身心，亦能強化一個人的抗逆能力。有賴馬會
的獨特綜合營運模式，將收益回饋社會，包括投放
資源在精英運動及社區運動發展之上。過去十年，
馬會透過慈善信託基金在推動體育方面的捐款逾
46.5億港元。

支持體院 精英運動員搖籃
1982年建成的香港體育學院（前身是銀禧體育中
心），由馬會與港府共同出資建設，成為本地精英
運動員的培訓基地。馬會其後透過其慈善信託基
金，向體院撥款推行不同項目，支援運動員的培
訓、教育及事業發展。
馬會在2023年再度支持體院推出「賽馬會優秀運

動員獎勵計劃」，設現金獎獎勵在頂尖大型運動會
中奪牌的中國香港運動員，至今已發放超過7,300萬
港元的現金獎勵，表揚一眾運動員付出的努力。
此外，馬會近年再度以對等配對形式撥款1.5億港
元，與特區政府成立「運動科研資助計劃」，透過
提升運動科學設備及器材、改善運動醫學，協助運
動員備戰未來。

推動馬術運動發展
馬術運動是馬會推動體育發展的一大重點。隨着

馬會支持香港協辦2008北京奧運馬術比賽，同年，
馬會分別成立了「馬會馬術隊」和「青少年馬術
隊」，培育本地精英騎手。
為進一步支持騎手達成目標，馬會其後與中國香

港馬術總會合作並由體院支持，推出以騎手比賽表
現為資助指標的「香港馬術精英計劃」，計劃實行
兩年後，馬術隊隊員蕭頴瑩在2018亞運會贏得盛裝
舞步個人賽冠軍，為香港首度摘下馬術項目金牌；
翌年，馬術隊在2019年首辦的國際馬聯亞洲錦標賽
中取得場地障礙賽團體賽冠軍。

2022年，馬會成立香港賽馬會馬術隊（內地），
以培育及支援駐內地有潛質的香港年輕騎手。
憑着經驗及技術，馬會先後為2010年廣州亞運

會，以及於2023年舉行的第19屆杭州亞運會的馬術
比賽項目，提供技術支援。
在社區方面，馬會透過成立三間公眾騎術學校推

動馬術運動發展，每年為超過60,000人次提供接觸
騎術項目的機會，致力讓更多人認識及參與馬術運
動，並以此進一步支持內地馬術運動的持續發展、
推動粵港澳大灣區馬產業發展。

撐社區體育 推全民運動
馬會同時全力支持社區體育發展，在軟件及硬件

建設上皆作出協助。現時全港公眾游泳池，大部分
在初期皆由馬會提供全部或部分資金興建而成，包
括維多利亞公園舊泳池、沙田賽馬會游泳池。
針對足球發展，不少場地包括「賽馬會傑志中

心」及「賽馬會香港足球總會足球訓練中心」，均
由馬會支持興建，後者更是中國香港足球代表隊的
主要訓練場地，為本地足球提供了重要場地。
2015年推出的「賽馬會香港足球總會足球發展計
劃」，更進一步將足球訓練推展至基層、女性等層
面，惠及普羅大眾。
賽馬會滘西洲公眾高爾夫球場是全港唯一的公眾
高爾夫球場，惠及眾多高球愛好者。
馬會亦透過其慈善信託基金，與眾多本地體育總

會及非政府機構合作，支持多個普及體育項目。其
中，由慈善信託基金策劃及捐助的「賽馬會好動城
市計劃」，在社區層面鼓勵及啟發市民將恒常運動
融入生活，冀達至世界衞生組織建議每星期的體能
活動水平，並透過大型盛事及簡易運動，讓市民認
識運動的好處，從而建立朋輩支援網絡。
看來，不止是跑馬地有條「體育道」，全香港也
是一條「體育道」。

巴黎殘奧硬地滾球金牌得主何宛淇，早前接受馬會刊物《駿步人生》訪問時提及，打算利

用「賽馬會優秀運動員獎勵計劃」共300萬港元的獎勵，設立獎學金鼓勵年輕人作多元發展，

在自己喜愛的事情上勇敢追尋。這種以生命影響生命、傳承正能量的情操，正正就是馬會支

持推動體育發展的原因之一。

●馬會支持香港的體育發展，相信運動不但有益身心，亦能強化市民的抗逆能力。

●政務司司長陳國基（第二排右十二）、馬會主席利子厚（第二排右十一）、馬會行政總裁應家柏（第二
排右十三）連同嘉賓、馬會董事以及中國香港隊代表，在「賽馬會優秀運動員獎勵計劃」支票頒授儀式上
合照。最前排左五為何宛淇。

●馬會轄下公眾騎術學校推動馬術運動普及化。圖為
鯉魚門公眾騎校。

●馬會撥款支持體育學院重建，包括將運動員宿舍
改建成現今的「賽馬會體育館」。

香港人的「「體育道體育道」」


